

Les Mouvements d'Enfants en France

L'Union des Vaillants et Vaillantes

Un fait nouveau marque la période actuelle pour ce qui concerne les mouvements d'enfants. Jusqu'à la veille de la guerre, les tendances conservatrices en détenaient le monopole. Il n'y avait aucun mouvement vraiment populaire. La Fédération des Eclaireurs de France, qui proteste de son laïcisme, restait malgré tout un mouvement de cadres à l'origine au moins petite-bourgeoise.

À la libération se sont constitués les *Frances* et *Franches Camarades*, dont nous avons présenté à diverses reprises le programme et le but. Parallèlement, un autre mouvement populaire se développait avec un allant réconfortant : *Vaillants et Vaillantes*, soutenu par l'U.J.R.F.

Le mouvement de *Vaillants et Vaillantes* vient de se réorganiser solidement. Il a ses périodiques : le journal d'enfants *Vaillant*, le journal pour fillettes *Vaillante*, ainsi que le bulletin de cadres *Nous les Vaillants et Vaillantes* sur lesquels nous venons de lire un certain nombre de prises de position qui nous réjouissent parce qu'elles se confondent pour ainsi dire avec les lignes d'action qui ont fait le succès de la C.E.L.

« Non, nous ne constituons pas un mouvement « politique » au sens où l'entendent les détracteurs.

» Le but d'un mouvement « politique » serait de catéchiser les adhérents et de faire auprès d'eux la propagande de telle ou telle conception politique. Nous n'avons pas besoin, nous ne voulons pas d'un tel mouvement, parce que nous répudions tout catéchisme.

» Parce que nous estimons que c'est à l'enfant grandissant, et à lui seul, que revient le droit de faire le choix des doctrines et des conceptions qui orienteront sa vie d'adulte ; et de le faire librement, sans qu'aucune pression extérieure, brutale ou insidieuse, ne l'oblige à prendre prématurément parti, avant qu'il soit en âge de juger pleinement des conséquences de ce choix.

» ... Nous ne sommes pas neutres... L'éducateur doit choisir... Il doit, par conséquent, apprendre à haïr la tyrannie, la dictature, et amener les enfants à aimer la république et la démocratie...

» L'Union des Vaillants et Vaillantes se refusera à abstraire l'enfant du monde réel, à l'éle-

ver en serre, comme une fleur fragile que le contact de la réalité risquerait de flétrir. Nous estimons au contraire que son rôle est de multiplier les points de contact entre l'enfant et la vie, l'enfant et le monde, l'enfant et son peuple.

» ... La détermination du contenu de notre formation progressiste et de nos méthodes éducatives sera l'œuvre collective de milliers et des dizaines de milliers de pédagogues d'un type nouveau, préparant des hommes et des femmes d'un type nouveau que sont les cadres de l'Union des Vaillants et Vaillantes. »

Si nous ajoutons que la même revue annonce un accord complet et une permanente unité d'action avec F.F.C., nous ne pouvons que souhaiter que ces deux mouvements, impulsés d'une même ardeur prolétarienne, parviennent à grouper en leur sein la grande masse des fils de travailleurs. — C. F.